



La recesión del covid cuesta a Galicia 2.500 empresas

► En un foro del Consello Galego de Economistas, los auditores, que revisan las cuentas de 2.000 firmas, avisan del repunte de las insolvencias

V.N. (AGN)

SANTIAGO. Conocedores de la salud del tejido productivo al revisar cada año las cuentas de 2.000 empresas gallegas (60.000 en España), los auditores ven en la crisis del covid «un auténtico reto para la profesión». Así lo indicó ayer Enrique González, el presidente de la agrupación gallega del Instituto de Censores Jurados de Cuentas de España (ICJCE), quien advirtió de que «se están disparando los concursos de acreedores». Fue en las V Jornadas de auditoría y contabilidad organizadas por el Consello Galego de Economistas y el ICJCE, donde el experto señaló que será «más difícil que nunca evaluar la situación económica y financiera» de las compañías en este escenario insólito, y que tocará cuestionarse «si algunas podrán seguir o no funcionando con garantías». La evaluación de los gastos asociados a los expedientes de regulación y las tensiones de tesorería derivadas de la paralización de la actividad constituyen desafíos en un contexto en el que, además, la profesión afronta cambios normativos.

González señaló que, al cierre de septiembre, Galicia había perdido «2.500 empresas». Así lo atestiguan los registros de la Seguridad Social, que sitúan en 80.521 los negocios públicos y privados y trabajadores autónomos inscritos, frente a los 82.987 del 30 de septiembre de 2019. «Es la cifra más baja de los últimos diez años», alertó el economista. Con todo, el balance dista de las 5.168 que habían causado baja en abril, en pleno confinamiento.

A juicio del representante del ICJCE, el resultado de las auditorías de 2020 «constituirá uno de los

primeros diagnósticos fiables de la situación en España». Fruto de un estudio con datos de 2019, el colectivo remarca que las firmas cuyas cuentas se someten a revisión de un auditor «se comportan mejor en las épocas de crisis», al resultar «más flexibles» ante oscilaciones de la facturación.

En esta línea, Valentí Pich, el presidente del Consejo General de Economistas, remarcó que «difícilmente se pagarían los impuestos que se pagan sin la labor heroica de los auditores». Tras casos como la condena de la Audiencia Nacional a BDO y a uno de sus socios por el caso Pescanova, puso en valor una profesión que implica mantener la independencia al tiempo que «se cobra al cliente» al que se audita.

En un foro online pilotado por

Miguel Ángel Vázquez Taín, el presidente del Consello Galego de Economistas, el responsable de análisis económico de BBVA Research, Rafael Doménech, repasó las perspectivas. El experto explicó que las proyecciones apuntan a «una mejora gradual» en la primera mitad de 2021 para las principales economías tras la aprobación y distribución de la vacuna, aunque señaló que persisten riesgos como la posibilidad de que se produzca una «tercera ola» del covid antes del «despliegue masivo» de la inmunización. Ante unas previsiones que indican que el PIB español rebotará un 6% el próximo año tras contraerse un 11,5% en 2020, urgió al Gobierno a abordar las reformas que exige Bruselas para distribuir los fondos de recuperación.



Enrique González

Presidente en Galicia del ICJCE

«Nunca antes el nivel de riesgo con el que trabajamos los auditores fue tan elevado; es un reto auténtico para la profesión»

«Evaluamos 2.000 empresas en Galicia y 60.000 en España; tocará cuestionar si algunas podrán o no seguir funcionando»



Rafael Doménech

Economista de BBVA Research

«Necesitamos un plan tributario que genere certidumbre para que las empresas inviertan»

«Al cubrir en parte la debilidad de la demanda interna con el mayor dinamismo de la externa, la recuperación será algo más intensa en Galicia»